

**Vorlage Nr. 46/2024
zu TOP 03
der Sitzung am 25.09.2024**

Vorstellung des Projekts Naturpark-Kindergarten

Der Naturpark Stromberg-Heuchelberg verfolgt das Ziel, Kinder durch naturnahe Bildungsangebote in ihrer Entwicklung zu fördern und ihnen die Natur näherzubringen. Ein wesentlicher Bestandteil dieses Engagements ist der Naturpark-Kindergarten, der den Kindern einen besonderen Zugang zur Natur und zu umweltbezogener Bildung bietet. Der Kindergarten zielt darauf ab, durch spielerisches Lernen in der Natur die motorischen, sozialen und kognitiven Fähigkeiten der Kinder zu stärken.

Das Konzept des Naturpark-Kindertagens orientiert sich an den Grundsätzen der Bildung für nachhaltige Entwicklung (BNE) und soll den Kindern frühzeitig ökologische Zusammenhänge vermitteln sowie ein verantwortungsbewusstes Handeln gegenüber der Umwelt fördern.

Die Auszeichnung „Naturpark-Kindergarten“ wird für einen Zeitraum von fünf Jahren verliehen. Alle fünf Jahre wird überprüft, ob die Kriterien für die Auszeichnung für weitere fünf Jahre erfüllt sind. Die Teilnahme am Projekt ist kostenlos.

Es ist geplant, das Projekt mit dem Kindergarten „Schneckenvilla“ umzusetzen. Aufgrund seiner idealen Lage in unmittelbarer Nähe zu den Weinbergen bietet dieser Kindergarten gute Voraussetzungen für das Vorhaben. Die Umsetzung erfolgt in enger Zusammenarbeit mit dem Naturpark Stromberg-Heuchelberg. Für die Teilnahme am Projekt ist die Zustimmung des Gemeinderats erforderlich.

Im Rahmen der Sitzung wird ein/e Vertreter/in, des Naturpark-Kindertagens, das Konzept und die bisherigen Erfahrungen des Naturpark-Kindertagens vorstellen. Es werden die Vorteile dieses Ansatzes für die Gemeinde erläutert und aufgezeigt, wie eine Kooperation zwischen dem Naturpark und den örtlichen Bildungseinrichtungen gestaltet werden kann.

Beschlussvorschlag:

1. Der Gemeinderat stimmt einer Teilnahme am Projekt des Naturpark-Kindertagens mit dem Kindergarten „Schneckenvilla“ zu.
2. Die Vorlage wird Bestandteil des Protokolls.